

夢を希望に 一歩一歩 着実に前進！

かるいし

軽石よしのり通信

平成26年10月号

発行元

軽石義則事務所

盛岡市紺屋町7-6

TEL 019-624-6116

編集者 栗谷川 昌彦

● 一般質問始まりました。

2014.10.03

本日からの岩手県議会本定例会一般質問初日が終わりました。初日の一番目は我が会派所属議員から始まり、3名が登壇いたしました。復興関連や中小企業支援等について質疑が交わされておりました。今後の活動に参考とさせていただきます。明日から土日は各種行事への対応があります。耐力勝負の感もありますが、多くの皆様から現場の声をいただく貴重な機会でもあり、楽しみながらがんばります。軽石 拝

● 負けて勝つを知り、苦労は幸せを知る一日です！

2014.10.04

本日は、すべてにおいて素晴らしい一日となりました。スポーツに、仕事に、お祝いに、多くの皆様との出会いがありました。しばらくぶりにグラウンドでラグビーの試合を観戦することが出来ました。高校生の素晴らしい一生懸命なプレーに体が熱くなり力が入りました。勝敗は、これまでの努力が結果に出ることを私も経験してまいりました。



今日の試合は、人生の長い道のりの中では一瞬の出来事ですし、これで終わりではありません。これから岩手県を担う世代としては、大切な経験であることです。ノーサイドの精神を忘れずに今日から勝利に向けて努力することを期待しております。決勝に挑むチームは全国を意識してさらに飛躍することを期待しております。夕方からお世話になった方のご子息の結婚披露宴に出席させていただきました。しばらくぶりの結婚祝いの席でしたが、これまで苦労してきたことあるからこそ心温まる披露宴でありました。お世話になった先輩も雲の上から喜んでいと思いました。新郎新婦が、お互い苦労して育ててくれたご両親に

がんばろう！岩手 がんばろう！岩手 がんばろう！岩手 がんばろう！岩手 がんばろう！岩手



感謝の気持ちがしっかり伝わっておりました。思わず目頭が熱くなりました。(最近涙腺が弱くなってきたのかも) 新郎があいさつで、仕事から帰宅した時に母と妻の笑い声を聞いた時、幸せを感じ涙が出てきたと言っておりました。この気持ちを忘れないことが大切であると考えております。人口減少や少子化の対策は、家族の幸せを創り維持していく努力を継続していくという原点を見失わないことだとあらためて認識しました。やはり、現場にこそ答えがあることを実感をいたしました。みなさまのコメントをお待ちしております。軽石 拝

● 一般質問 2 日目です。

2014.10.06

今日は台風が来ていることを心配しながらの議会でありました。一般質問に3名の議員が登壇いたしました。知事のこれまでの取り組みについてや各種課題について質疑が交わされておりました。各議員が考えている視点をお聞きすることにより自分の取り組みに参考にさせていただいております。答弁も基本を持っていると思いますが、通常時の対応だけではなく、非常時に進化した経験などを感じさせていただくことも期待しております。本会議場においての真剣勝負はお互いが真摯に向き合うことであると考えております。私も12月定例会に向けてしっかり準備をしていく所存であります。みなさまの現場の声をお願いいたします。軽石 拝

がんばろう！岩手 がんばろう！岩手 がんばろう！岩手 がんばろう！岩手 がんばろう！岩手

● 一般質問が終了です。

2014.10.07

一般質問最終日です。明日は、常任委員会です。本日は、人口減少問題や交流人口への対応等について質疑が交わされました。追加議案の提案があり、質疑が交わされた後に各委員会に付託されました。決算特別委員会が設置を確認され審査を付託されました。これまでの取り組みを再確認し審議に挑む所存であります。議会終了後に、岩手県ラグビーフットボール協会役員と顧問との懇談会が開催されました。RWCの釜石開催に向けて意見交換いたしました。厳しい現実を共通の課題として確認出来ました。みなさまのコメントをお待ちしております。軽石 輝

● 付託議案を審議いたしました。

2014.10.08

本日は、昨日本会議において付託された平成26年度一般会計補正予算案等について各常任委員会で審議されました。私は総務委員会に付託された議案と請願などについて審議いたしました。議案についてはすべて可とすることを決めました。請願については、被災者住宅再建支援については全員が異議なしとして採択となりました。消費税10%増税反対については採択と不採択が同数となり、委員長判断により不採択となりました。私は、会派の打ち合わせを経て採択といたしました。被災地岩手県においては、景気の停滞や社会保障制度が一体的に改善されていない状況においては、現段階において増税することは反対せざる得ないと判断いたしました。増税による法の主旨が実現していないことや復興の障害になってはいけないことを鑑み判断させていただきました。岩手県の現状を踏まえたうえで増税反対の請願に不採択の意思を表明された皆様も県民の代表であります。今後は、県民の皆様が判断していただくこととなります。みなさまのコメントをお待ちしております。軽石 輝

がんばろう！岩手 がんばろう！岩手 がんばろう！岩手 がんばろう！岩手 がんばろう！岩手

● 復興の状況を確認しました。

2014.10.09

本日は、東日本大震災津波復興特別委員会が開催されました。これまでの取り組み状況と今後の課題などについて説明された後に質疑が交わされました。「安全」の確保、「暮らし」の再建、「なりわい」の再生について切実な現状を早期に解決することを求める大切な要望も含んだ質疑でありました。わかめの生産調整や湾内に残るがれきの撤去要望などなりわいに直結することを再確認出来ました。これらの課題は早期に対応していかなければならないと考えております。現場には答えがあることも同様であります。私も、また被災地の現場に足を運び現状を確認することをしていく所存であります。みなさまのコメントをお待ちしております。軽石 栞

● 県民に応える議会でありたい。

2014.10.10

本日は本会議が開かれ、各常任委員会に付託された議案審議結果について報告を受け採決いたしました。すべての議案について議決されました。しかし、総務委員会から報告されました「消費税率10%への引き上げ反対を求める請願」について、委員会では不採択でしたが、本会議において賛成多数で採択されました。私たち会派は、社会保障と税の一体改革という基本が実感されていない現状と東日本大震災津波からの復興や岩手県内の経済状況の悪化などにより採択に賛成いたしました。その後、議員提案された「消費税率10%への引き上げ反対を求める意見書」に対しても同様に賛成し、多数で可決いたしました。社会保障の充実のためには消費税の必要性は理解しておりますが、岩手県として現段階において実施できる状況に無いことを優先いたしました。みなさまのコメントをお待ちしております。軽石 栞

がんばろう！岩手 がんばろう！岩手 がんばろう！岩手 がんばろう！岩手 がんばろう！岩手

●今日は心も秋晴れでした。

2014.10.11

本日は、とても素晴らしい秋の快晴でした。各地で行事が開催されました。私は、福祉施設の秋祭りへの参加から始まりました。準備された皆様も爽やかな運営をされておりました。利用者の皆様もとても元気に楽しんでおりました。つぎに、花の心を伝えていただく展示会を見学させていただきました。作成者の皆様のお気持ちが表現されておりました。花は心をいやしてくれることを実感いたしました。その後、全国から学童保育関係者が集う研究集会に参加いたしました。開会前の歓迎行事は、地元花巻と盛岡の子どもたちが合唱やさんさ踊りなどを披露してくれました。一生懸命に練習した成果が伝わってくる素晴らしい感動をいただきました。全国からおいでいただいた皆様にも、この気持ちは伝わったものと思います。東北では初の全国規模の集会とのことだと言われておりましたが、みなさまの笑顔が会場いっぱいになりました。明日までの集会が無事に開催されることを祈っております。今回の成果反省がこれからの取り組みに活かせることを期待しております。みなさまのコメントをお待ちしております。軽石 拝

●芸術の秋です。

2014.10.12

本日も、台風の影響を受けずに晴天の秋晴れでした。各地で運動会や収穫祭など各種秋行事が開催されました。食欲の秋にしか実らない美味しい収穫物を堪能できる季節です。海に、山に、川に、と秋の味覚が溢れています。岩手県は食の宝庫であります。自信を持って宣伝しています。毎日当たり前のようにあるものが普通になり、その素晴らしさに気付かないことがあります。県外から来ている皆様が確り足もとを調べております。すべての岩手県民がその素晴らしさをあらゆる機会を通じて、宣伝することにより消費ルートが拡大になり、さらに雇用の場が確保されることに繋ぐことが大切であります。また、私の先輩たちが県民会館におきまして、日頃から鍛錬されている成果を発表する演奏会が開かれました。尺八とお琴でそれぞれ素晴らしい演奏をされておりました。先輩の皆様が趣味をきわめていることに感心いたしました。今後も元気に活躍されることを祈願いたします。本日のメは、今朝釣り上げたばかりの天然真鯛の刺身と塩焼きと握りなどをいただきました。とても美味しかったです。釣り人のご苦労も一味加わり絶品でありました。ご馳走様でした。みなさまのコメントを待ちしております。軽石 拝

がんばろう！岩手 がんばろう！岩手 がんばろう！岩手 がんばろう！岩手 がんばろう！岩手

●大きな台風が日本を縦断しております。

2014.10.13

大型の台風が北上しておりますが、岩手県には影響はまだ出ておりません。明日の未明からが大変のようであります。大きな災害や収穫期の被害が出ないことを祈っております。みなさまも危険を感じたら速やかに身の安全を確保してください。本日は、曇りではありましたが、爽やかに激しいプレーを見ることとが出来ました。盛岡南公園グラウンドにおきまして岩手不惑クラブと仙台不惑との試合がありました。私は行事の予定があり観戦しかできませんでしたが、私の記憶では、紫（80代以上）・黄いろ（70代）・赤（60代）・黒（50代）・白（40代）のパンツの色でわかる年齢別の試合が行われました。やはり、グラウンドに立つ時は気持ちが現役時代に戻ることを実感いたしました。大先輩の素晴らしいプレーに感動させられました。自分自身もプレーに参加しなければならいという気持ちになりました。いつか試合には出るためには今後かなりの努力をしなければならぬことを強く感じました。さあ頑張るぞお～（まずは議会優先です）。その後、花巻市に向かい所属組織の定時大会に出席いたしました。日頃からお世話になっている仲間の皆様としばらくぶりにお会いできました。取り巻く環境は厳しさが増しておりますが、辛い時こそ寄り添い支え合うことが大事であると考えております。私も来年の闘いに向けて確認をいただきました。ありがとうございます。現場の声を県政に反映するため精進努力をさらにしていく所存であります。これからが大切であると言われております。みなさまからのお声掛けによるご挨拶の機会をお願いいたします。あすから、決算特別委員会が開催されます。約2週間の長丁場です。がんばります。昨年度の決算において疑問点などありましたらコメントお待ちしております。軽石 栞

がんばろう！岩手 がんばろう！岩手 がんばろう！岩手 がんばろう！岩手 がんばろう！岩手

● 論戦が始まりました。

2014.10.14

台風が心配されましたが、現段階では大きな被害の報告が無いことに安心しております。しかし、避難勧告や交通への影響など心配することもありました。自然災害を予測することは難しいことではありますが、自己防衛は大切であります。自助・共助・公助が成り立つ社会形成をしていかなければならないと考えております。これから、被害状況の集約がされると想われますが、収穫期の台風は生産者に与える影響は大きいものがあります。一年を費やしてきた結果を出す時期です。被害のないことを祈ります。岩手県議会は本日から平成25年度一般会計決算等に付いて審査が始まりました。正副委員長を選出から始まりました。その後に総括的な説明がなされ、総括質疑が第一会派から始まりました。会派ごとに質問時間が割り振りされておりますので、ある程度質疑の時間が想定されます。本日は第5会派にて閉会されました。各会派を代表する議員が質疑を交わしますので、執行部も守りが厳しいです。我が会派からは、同期の議員が爽やかに的確に質疑を交わしておりました。それぞれの議員があらゆる角度から質疑をされていると思います。聴く側と答える側の根競べ的な時もあります。しかし議会は議論するところであり、県民の声を反映するところでもあります。来週いっぱい続きますので、私も現場の声を伝える所存であります。みなさまのコメントをお待ちしております。軽石 輝

がんばろう！岩手 がんばろう！岩手 がんばろう！岩手 がんばろう！岩手 がんばろう！岩手

● 部局審査が始まりました。

2014.10.15

本日は、朝からJA関係者との懇談会から始まりました。農業政策による課題提起と意見交換をいたしました。米価の問題や担い手育成など今後の対策が大切な項目について説明をいただきました。私は、学校給食の現状と鳥獣害対策とジビエの活用などへの対応について意見交換いたしました。生産調整もありますがお米の消費をいかに拡大するかについて真剣に考える大切な時期であると考えております。このような時期に意見交換出来たことは今後の議会においても有意義なことでありました。

また、決算特別委員会は2日目に入り、午前中に各会派と会派に所属しない議員の総括質疑が終了しました。午後から部局別審査が始まりました。議会・総務部・秘書広報室・人事委員会・監査委員会が終了いたしました。自然災害への対応や緊急雇用対策への対応など各委員から確認を含めての質疑が交わされておりました。私は、世話人会の申し合わせにより総務委員会所属でありますので所管の部局審査には出来る限り発言は控えることになっております。なぜかと言うと、所属委員会にて議論する機会があるからであります。しかし、完全に制約されているものではなく、すべての質疑がされた後にどうしてもという事項に限り発言できることになっております。よって本日は発言なしでありました。明日も所属委員会関係の部局ですので、現段階では発言する予定はありません。各委員の質疑を今後の取り組みに参考とさせていただくことに集中する所存であります。みなさまのコメントをお待ちしております。軽石 拝

がんばろう！岩手 がんばろう！岩手 がんばろう！岩手 がんばろう！岩手 がんばろう！岩手

● 秋が深まって参りました。

2014.10.18

昨日は、決算特別員会 4 日目でした。保健福祉部と医療局の審査でした。私は、保健福祉部の審査において重症心身障がい児・者の現状と課題について質疑をいたしました。ご本人は元よりご家族の負担を考えると、さらに対策が必要であるとの現場の声を伝えることが出来ました。実態把握においてはアンケートによる確認しかできないことや全国的に実数が把握されていない現実が分かりました。国としてさらに取り組まなければならないことを訴えていく所存であります。保護者や受け入れ医療機関からの要望に対する今後の取り組みを確認いたしました。質疑の中で、移転新築予定の新療育センターへの準備状況や医療的知識を持つ相談員の拡充をしていくことも確認出来ました。くわえて、ふれあいランド岩手の現状と課題についても確認いたしました。今後具体的な質疑の内容については、各地区における県政報告会にてさせていただきます。

本日は、青少年の健全育成のため行われている東北を対象とした野球大会に出席いたしました。子どもたちの成長が目に見えて嬉しかったです。その後、専門的知識と技能を磨くための実践教育機関の公開のお祭りに参加いたしました。実践訓練ともなる公開の中生徒の皆様がいきいきしてお客様対応をしている姿に感動いたしました。夕方からは共通の心意気を持つ仲間が集まり、わんこそば大会でした。食べ放題でしたが、残念ながら64杯でした。しかし、充実した大会でした。仲間との語らいは楽しいですね。また、現場の声をいただきましたので、これからの活動に反映していく所存であります。みなさまのコメントをお待ちしております。

がんばろう！岩手 がんばろう！岩手 がんばろう！岩手 がんばろう！岩手 がんばろう！岩手

● 決算特別委員会が散会いたしました。

2014.10.24

本日未明に平成25年度一般会計決算などを審査する決算特別委員会が散会となりました。平成25年度一般会計決算のみ継続審査となり、その他の議案と認定については原案を可とすることを決しました。

今回の特別委員会におきましては、一般会計決算に含まれている緊急雇用対策事業に係る関係部審査を2度にわたり行いましたが、納得いく状況とならずに継続審査となったところです。各部局審査において質問者が例年よりも多くなり、連日深夜に及ぶ審査のため日記の更新も本日となりました。私は、今回の特別委員会では保健福祉部・環境生活部・労働委員会・商工労働観光部・農林水産部・県土整備部・商工労働観光部で質疑を交わしました。具体的質疑内容については取りまとめてから報告いたします。

本日は、今定例会最終日となり本会議が開会されます。決算特別委員会に付託された議案と認定について採決すること、追加された議案を審議し採決して閉会予定です。しかし、どうなるかは終了しなければわからないところがあるのも議会です。県民の負託をいただいている議会ですから、しっかり議論することが大切であります。最後まで気合を入れて、これから向かいます。みなさまのご声援をお願いいたします。軽石 拝

かるいし 軽石よしのり事務所のご案内

住所 盛岡市紺屋町7-6

電話 019-624-6116

FAX 019-622-6537

公式HP <http://karunet.jp/>

(まことに恐縮ですが、駐車場をご用意しておりません。公共交通機関またはお近くの有料駐車場をご利用願います。)



携帯サイト

携帯サイトはこちらから >>

<http://karunet.jp/>



がんばろう！岩手 がんばろう！岩手 がんばろう！岩手 がんばろう！岩手 がんばろう！岩手